

# *Nacionalización de hidrocarburos resultado de las luchas del pueblo boliviano*

---



La Paz, 17 Oct (RHC) El presidente Evo Morales resaltó este martes los procesos de nacionalización de los hidrocarburos en el país, como resultado de las luchas del pueblo boliviano por la recuperación del derecho sobre sus recursos naturales.

'La nacionalización de los hidrocarburos es la lucha del pueblo boliviano, hoy, la industrialización no solo es un sueño, sino una realidad', escribió el jefe de Estado en su cuenta en Twitter @evoespueblo.

El 1 de mayo de 2006, el gobierno de Morales nacionalizó los hidrocarburos y convirtió a la empresa Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPFB) en una compañía estatal, estableciendo hasta el 82 por ciento de regalías en favor del Estado boliviano.

YPFB se encarga de operar y desarrollar la cadena de hidrocarburos, garantizando el abastecimiento del pedido interno, el cumplimiento de los contratos de exportación y la apertura de nuevos mercados, a fin de generar mayores ganancias en beneficio de los bolivianos.

Constituye, además, la primera firma del país que gestiona enteramente el Estado. En los últimos 10

años YPFB proporcionó ingresos superiores a los 33 mil millones de dólares.

La empresa colabora actualmente con programas sociales del Estado como los bonos Juancito Pinto, Juana Azurduy y la Renta Dignidad a fin de respaldar el desarrollo de los sectores que antes se encontraban relegados.

Morales recordó hoy en varios tuits el casi medio siglo de la nacionalización por el entonces presidente, Alfredo Ovando, de las concesiones petrolíferas entregadas a la empresa estadounidense Gulf Oil.

'En ese momento (1969), Ovando aseguró que actividades de Gulf Oil iban en desmedro del país y que había concluido tiempo de desprecio para Bolivia', señaló Evo en un mensaje en la red social.

Asimismo, recordó que el ministro de Minas y Petróleo de la nación en 1969, Marcelo Quiroga Santa Cruz, denunció la presión imperialista por parte de la Gulf Oil. **(Fuente/PL)**

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/economia/144595-nacionalizacion-de-hidrocarburos-resultado-de-las-luchas-del-pueblo-boliviano>



**Radio Habana Cuba**